



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

CAO insiste en semillas OGM como “remedio” para la agricultura

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) considera que la importación de semillas genéticamente modificadas OGM, conocidas como transgénicas, puede ser un “remedio” para producir más alimentos en terrenos áridos o afectados por la sequía.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230926/cao-insiste-semillas-ogm-como-remedio-agricultura>

En tres días, la Expocruz recibió 142.712 visitantes

La muestra ferial más importante de Bolivia ya tiene sus primeras cifras. En tres días, Expocruz 2023 recibió 142.712 visitantes. La muestra multisectorial prevé este año superar las 450.000 visitas en los 10 días que dura la exposición.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/en-tres-dias-la-expocruz-recibio-142712-visitantes_341228

Stand de VIVA fue premiado con la Palmera Dorada en Expocruz

La empresa telefónica VIVA está presente en la Expocruz 2023 con un innovador y tecnológico stand que fue bien acogido por el público. Ya van tres noches de la muestra y el jurado calificador premió a la operadora con

la Palmera Dorada en la categoría "Mejor Interacción al Visitante".

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/stand-de-viva-fue-premiado-con-la-palmera-dorada-en-expocruz_341192

ASFI ofrece un stand transmedia en la Expocruz 2023

La Autoridad de Supervisión del Sistema Financiero (ASFI) participa en la Expocruz 2023 con un stand "transmedia" que, mediante realidad aumentada, filtros para redes sociales, juegos lúdicos y el uso de QR, permite a los visitantes interactuar y conocer sobre sus derechos como consumidor financiero, banca digital, fondos de garantía-créditos, además de la solidez y solvencia del sistema financiero.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230925_asfi-ofrece-un-stand-transmedia-en-la-expocruz-2023.html

ECONOMÍA

Estudio destaca a la inversión privada como la única vía para superar la crisis económica

Un estudio recientemente divulgado plantea que la inversión privada nacional o extranjera se presenta como la única solución viable para abordar la actual crisis económica en Bolivia.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/economia/estudio-destaca-a-la-inversion-privada-como-la-unica-via-para-superar-la-tesis-economica>

Gobierno promociona el litio boliviano en Europa sin una ley que lo respalde

El ministro de Hidrocarburos y Energías, Franklin Molina, estará mañana en Londres, capital de Reino Unido, para discutir nuevas oportunidades de inversión en la industria del litio y energía en Bolivia, informó la Embajada de ese país europeo en la ciudad de La Paz.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230926/gobierno-promociona-litio-boliviano-europa-ley-que-respalde>

Bolivia participó en 67 Conferencia de Energía Atómica en Viena

El Ministerio de Hidrocarburos y Energías informó que el titular de esa cartera, Franklin Molina, y la directora

de la Agencia Boliviana de Energía Nuclear (ABEN), Hortensia Jiménez, participaron de la 67 Conferencia General del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), que se lleva a cabo en Viena, Austria.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/09/26/bolivia-participo-en-67-conferencia-de-energia-atmica-en-viena/>

Molina expone programa nuclear en Viena

Los avances del Programa Nuclear Boliviano fueron expuestos este lunes en la 67° Reunión Ordinaria de la Conferencia General del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), en Viena, Austria.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230926_molina-expone-programa-nuclear-en-viena.html

Instalación del Complejo Siderúrgico del Mutún tiene 78% de avance

La construcción del Complejo Siderúrgico del Mutún tiene un avance del 78 por ciento a septiembre de este año, informó una fuente oficial. El presidente de la Empresa Siderúrgica del Mutún (ESM), Jorge Alvarado, mencionó que cada vez está más cerca de concretarse el sueño de que Bolivia produzca su propio acero

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230926/instalacion-del-complejo-siderurgico-del-mutun-tiene-78-avance>

Persiste amenaza de bloqueos y gobierno dice que el puente sobre el río Mamoré está garantizado

Pese a que el Gobierno ha tratado de poner paños fríos a la amenaza de bloqueos de caminos por la demanda de la construcción sobre el río Mamoré que une Bolivia con Brasil, el comité Cívico de Beni anunció que sigue vigente la idea de paralizar las actividades y bloquear la ruta que une esta región con el resto del país.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/persiste-amenaza-de-bloqueos-y-gobierno-dice-que-el-puente-sobre-el-rio-mamore-esta-garantizado_341213

El Gobierno reporta que bloqueos en Santa Cruz ocasionaron pérdidas por \$us 130 millones

El ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro, informó mediante medios estatales, que a la fecha los bloqueos en el departamento de Santa Cruz ocasionaron la pérdida de entre \$us 120 a 130 millones.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-reporta-que-bloqueos-en-santa-cruz-ocasionaron-perdidas-por-us-130-millones_341202

Cada año se desforestan en Bolivia unas 200 mil hectáreas de bosque

Se calcula que, en los últimos 20 años, entre un 40 y un 50 por ciento de toda la deforestación que ocurre en el país sucede en bosques o suelos de vocación forestal; mientras que el promedio anual de pérdida de masa boscosa está alrededor de 200 mil hectáreas, según un informe de la Cámara Forestal de Bolivia y datos oficiales de la Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20230926/cada-ano-se-desforestan-bolivia-200-mil-hectareas-bosque>

Fancesa: El Alcalde ve mejoría, pero también trabas en el directorio

El alcalde de Sucre, Enrique Leaño, ve una leve mejoría en la situación actual de la Fábrica Nacional de Cemento S.A. (Fancesa), pero, al mismo tiempo, habla de trabas en el directorio que dificultan las ventas del producto chuquisaqueño.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20230926_fancesa-el-alcalde-ve-mejoria-pero-tambien-trabas-en-el-directorio.html

Se frustra diálogo por puente binacional en Guayaramerín e impiden salida de autoridades del Gobierno

Tras cerca de cuatro horas de reunión el diálogo por la construcción del puente binacional sobre el río Mamoré se frustró este lunes. Pobladores de Guayaramerín, Beni, evitan la salida de las autoridades del Gobierno que asistieron al encuentro.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/frustra-dialogo-puente-binacional-guayaramerin-impiden-salida-autoridades-gobierno/20230925233622921956.html>

Cívicos de Guayaramerín anuncian más presión y el Gobierno asegura la construcción del puente

Luego de una noche tensa con la retención de autoridades de Gobierno, el Comité Cívico de Guayaramerín emplazó a las autoridades a solucionar hasta el jueves los conflictos sobre la construcción de un puente internacional. Según anunció la organización, si esto no ocurre, endurecerá las medidas de presión. En tanto, el Gobierno aseguró que la obra será realidad.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/26/civicos-de-guayaramerin-anuncian-mas-presion-y-el-gobierno-asegura-la-construccion-del-puente/>

Autoridades nacionales salen de Guayaramerín tras una noche de retención

Después de una velada de tensión, el ministro de Obras Públicas, Édgar Montaña, y la comisión de Gobierno que llegó hasta Guayaramerín para dialogar con organizaciones sociales y pobladores sobre la viabilización del puente binacional salieron esa localidad luego de permanecer retenidos por algunas horas.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/26/autoridades-nacionales-salen-de-guayaramerin-tras-una-noche-de-retencion/>

Gobierno afirma que el BCB ya adquirió media tonelada de oro

Desde que se aprobó la reglamentación de la "ley del oro", en julio de este año, el Banco Central de Bolivia (BCB) ya adquirió media tonelada de oro de los productores, informó el ministro de Economía y Finanzas Públicas, Marcelo Montenegro.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/26/gobierno-afirma-que-el-bcb-ya-adquirio-media-tonelada-de-oro/>

Los gremiales se movilizan desde este martes en todo el país por falta de 'atención' del Gobierno

La Confederación de Gremiales de Bolivia se movilizará desde este martes en todo el país ante la falta de atención a sus demandas por parte del Gobierno. Según el secretario ejecutivo de la Federación Regional de Gremiales de El Alto, Toño Siñani, enviaron una carta al Ejecutivo en agosto pasado y hasta la fecha no tienen una respuesta.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/09/25/los-gremiales-se-movilizan-desde-este-martes-en-todo-el-pais-por-falta-de-atencion-del-gobierno/>

Bolivia y Brasil comparten firme voluntad para pronta construcción del puente binacional

El viceministro de Comercio Exterior e Integración, Benjamín Blanco, afirmó que Bolivia y Brasil comparten una "firme voluntad política" y disponen del presupuesto necesario para la construcción del puente internacional, en Beni.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42264-bolivia-y-brasil-comparten-firme-voluntad-para-pronta-construccion-del-puente-binacional>

Misión del Organismo de Energía Atómica revisa el Inventario de Fuentes Radiactivas de Bolivia

Una misión del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) examina el Inventario de Fuentes Radiactivas (IFR) del país y asesora en el mejoramiento de la "Guía de almacenamiento temporal de fuentes selladas en desuso".

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42267-mision-del-organismo-de-energia-atmica-revisa-el-inventario-de-fuentes-radiactivas-de-bolivia>

Ministro destaca la vocación productiva de Chua Cocani y anuncia que el turismo del municipio será promocionado

El ministro de Desarrollo Productivo y Economía Plural, Néstor Huanca, destacó la vocación productiva de Chua Cocani y anuncia que la actividad turística de este municipio lacustre paceño será promocionada.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42263-ministro-destaca-la-vocacion-productiva-de-chua-cocani-y-anuncia-que-el-turismo-del-municipio-sera-promocionado>

Viceministro Gutiérrez denuncia que comisión oficial fue "secuestrada" en Guayaramerín

Una misión del Gobierno permanece en Guayaramerín, Beni, porque no puede abandonar las instalaciones del comité cívico, donde se reunió con autoridades locales para informar sobre la construcción del puente binacional. El viceministro de Transportes, Wilfredo Gutiérrez, informó de la situación y anunció que activará las denuncias contra los responsables.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42261-viceministro-gutierrez-denuncia-que-comision-oficial-fue-secuestrada-en-guayaramerin>

El 80% de equipos para la Siderúrgica del Mutún ya llegó al sitio de construcción

Al menos el 80% de los equipos para el Complejo Siderúrgico del Mutún ya arribó al sitio de construcción, una superficie de 42 hectáreas (ha), en el municipio de Puerto Suárez del departamento de Santa Cruz, en el extremo este del país, según la ESM. "Al sitio de construcción llegaron un 80 por ciento de equipos que fueron transportados en alrededor de 1.900 camiones", informó el presidente ejecutivo de la estatal Empresa Siderúrgica del Mutún (ESM), Jorge Alvarado.

Fuente Original: <https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42262-el-80-de-equipos-para-la-siderurgica-del-mutun-ya-llego-al-sitio-de-construccion>

Encuesta: los modelos económicos cruceño y comunitario no logran imponerse

Los modelos económicos cruceño, impulsado por empresarios, y comunitario, llevado adelante por el Gobierno, no logran imponerse uno al otro, pues no logran tener un apoyo mayoritario en el país, según una encuesta de Diagnosis.

Fuente Original: <https://brujuladigital.net/economia/encuesta-los-modelos-economicos-cruceno-y-comunitario-no-logran-imponerse>

POLÍTICA

Ven inminente "golpe judicial" tras dilación de las elecciones

La incertidumbre sobre la realización de las elecciones judiciales pone en evidencia un inminente "golpe judicial" que agravaría la crisis de la justicia en Bolivia, coincidieron dos analistas.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230926/ven-inminente-golpe-judicial-dilacion-elecciones>

Arce: Las organizaciones sociales son 'dueños del instrumento político'

Después de participar del ampliado nacional del Pacto de Unidad, el presidente Luis Arce indicó que las organizaciones sociales son dueñas del instrumento político y que asistirán las veces que sean convocados a estos encuentros.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/25/arce-las-organizaciones-sociales-son-duenos-del-instrumento-politico/>

Cuestionan a Morales por proclamarse para 2025 sin tomar en cuenta normas

Tras la autoproclamación de Evo Morales como candidato presidencial para los comicios 2025 por el Movimiento Al Socialismo (MAS), este frente político y la oposición señalaron que hay desesperación del líder cocalero por volver al poder contraviniendo la normativa y los estatutos, como lo hizo para ser reelecto.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230926/cuestionan-morales-proclamarse-2025-tomar-cuenta-normas>

Lima sobre candidatura de Evo: "Nadie que no pase por una elección primaria puede proclamarse candidato"

Después de que Evo Morales anunció que postulará a la presidencia en 2025, el ministro de Justicia, Iván Lima, reafirmó que para ser candidato a la presidencia se requiere antes atravesar por un proceso de elecciones primarias.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/lima-candidatura-evo-nadie-que-pase-eleccion-primaria-puede-proclamarse-candidato/20230925183051921878.html>

El Gobierno le recuerda a Evo que candidaturas presidenciales se definen en primarias

La autopostulación a la presidencia del Estado de Evo Morales tuvo la respuesta del ministro de Justicia, Iván Lima, quien le recordó que la designación presidencial la define una elección primaria, tal como manda la Ley de Organizaciones Políticas (Ley 1096), aprobada durante el Gobierno de Morales. En su cuenta personal, el líder del MAS dijo que tiene votos resolutivos que lo proclaman como candidato.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/el-gobierno-le-recuerda-a-evo-que-candidaturas-presidenciales-se-definen-en-primarias_341235

Tras anunciar su candidatura, Evo vuelve a cuestionar la gestión económica del Gobierno y dice que "oculta información"

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales, afirmó este martes que el Estado está más endeudado por la “derechización” del modelo económico del país y que el gobierno de Luis Arce oculta información del Banco Central de Bolivia (BCB).

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/tras-anunciar-su-candidatura-evo-vuelve-a-cuestionar-la-gestion-economica-del-gobierno-y-dice-que-oc_341305

Arcistas dudan de utilidad de congreso en Trópico tras autoproclamación de Evo

A menos de dos semanas del X Congreso Nacional del Movimiento al Socialismo (MAS), el ampliado del Pacto de Unidad se desarrolló, ayer, sin la presencia de Evo Morales, descartando cualquier posibilidad de reconciliación al interior del partido.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arcistas-dudan-utilidad-congreso-tropico-autoproclamacion-evo/20230925232235921944.html>

Pacto de unidad afín al Gobierno rechaza congreso del MAS y llama a cabildo el 17 de octubre

El ampliado del pacto de unidad afín al Gobierno aprobó siete determinaciones, en dos de las cuales decidió rechazar el congreso del MAS a realizarse en Lauca Ñ (Cochabamba), y convocó a un cabildo para el 17 de octubre. La dirigencia campesina conminó al Tribunal Supremo Electoral (TSE) a escuchar las demandas de ese cabildo.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/pacto-de-unidad-afin-al-gobierno-rechaza-congreso-del-mas-y-llama-a-cabildo-el-17-de-octubre_341219

El 'evismo' resta importancia al cabildo 'arcista' y tiene 'blindado' su Congreso en el Trópico

El ala “evista” aseguró que el Congreso del MAS convocado para Lauca Ñ está “blindado”, tanto a nivel legal como de apoyo social, a pesar de que organizaciones sociales afines al Gobierno ya anunciaron que no participarán y protestan contra su realización.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/evismo-asegura-que-congreso-lauca-n-blindado-resta-importancia-cabildo-arcista/20230926112353921991.html>

Pacto de Unidad "evista" se reunirá este jueves

El Pacto de Unidad evista se reunirá ese jueves en un ampliado con miras al congreso del Movimiento Al Socialista (MAS) previsto para la próxima semana. Humberto Claros, dirigente campesino, informó que no invitaron a este encuentro ni al presidente Luis Arce ni al expresidente Evo Morales, aunque resaltó que las puertas están abiertas para ambos.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230926/pacto-unidad-evista-se-reunira-este-jueves>

Cruce entre Chávez y Bobaryn reafirma el quiebre del MAS

Wilfredo Chávez, procurador general del Estado hace poco, y Freddy Bobaryn, recientemente viceministro y ahora asesor de Comunicación de la Alcaldía de El Alto, cruzaron posiciones políticas y alusiones personales, hasta conceptos históricos con un elemento común: Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/09/26/cruce-entre-chavez-y-bobaryn-reafirma-el-quiebre-del-mas/>

CC plantea quitar “relación consensuada” del proyecto de ley contra las violaciones

Tras una serie de controversias sobre el consentimiento en relaciones sexuales en adolescentes, Comunidad Ciudadana (CC) planteó un proyecto de ley normativo a la propuesta 372 rechazada el pasado viernes. La oposición sostiene que hay tres razones para negar el apoyo al documento y cuestionan las críticas desde Justicia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230926/cc-plantea-quitar-relacion-consensuada-del-proyecto-ley-contra-violaciones>

Alcón critica a diputados que rechazaron ley

La viceministra de Comunicación, Gabriela Alcón, lamentó que los 54 diputados que rechazaron el proyecto de ley que establece la imprescriptibilidad de los delitos sexuales contra niños y adolescentes no tengan el compromiso con la sociedad que requiere este tipo de normas.

Fuente Original:https://correodelsur.com/politica/20230926_alcon-critica-a-diputados-que-rechazaron-ley.html

Reyes Villa se abre a candidatear para Presidente en comicios 2025

Tras anunciar el pasado 30 de mayo de 2023 que, luego de cumplir su gestión en la Alcaldía de Cochabamba, se retiraría de la política, el alcalde Manfred Reyes Villa abrió ayer la posibilidad de candidatear a la presidencia en 2025.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230926/reyes-villa-se-abre-candidatear-presidente-comicios-2025>

Gobierno prevé acusar a Áñez en octubre por el caso Senkata

En el marco de las investigaciones por las muertes de Senkata, ocurridas en noviembre de 2019, el plazo procesal vence en octubre próximo y se prevé que la Fiscalía presente la acusación formal, indicó el ministro de Justicia, Iván Lima.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230926/gobierno-preve-acusar-anez-octubre-caso-senkata>

Cuenta de Arturo Murillo se reactiva contra Evo después de 28 meses de silencio

Dos tuits publicados en la cuenta personal del exministro Arturo Murillo, aparecieron la noche de este lunes, 25 de septiembre, ambos contra la postulación de Evo Morales como candidato del MAS a la presidencia de Bolivia. El exministro no había activado su cuenta desde el 20 de mayo de 2021.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/cuenta-de-arturo-murillo-se-reactiva-contra-evo-despues-de-28-meses-de-silencio_341252

OTROS

Emergencia en Chuquisaca: 18 municipios afectados por la aguda escasez de agua

Dieciocho municipios del departamento de Chuquisaca fueron declarados en "estado de emergencia", debido a la crítica escasez de agua que afecta a esta región y a sus cuatro zonas geográficas principales: Chaco, Centro, Cintis y Norte.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20230926/emergencia-chuquisaca-18-municipios-afectados-aguda-escasez-agua>

Hay alerta en 7 departamentos porque las temperaturas alcanzarán entre 36 a 45 grados

La situación climatológica en Bolivia se complica. De acuerdo a un aviso del Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi), siete departamentos están en alerta naranja por ascensos máximos de temperaturas, entre 36 y 45 grados.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/alerta-7-departamentos-porque-temperaturas-alcanzaran-36-45-grados/20230925232827921952.html>

EDITORIALES

Libertad económica y opresión estadística

Días atrás salió el informe anual sobre la libertad económica del Instituto Fraser y del centro de estudios Populi. La población debe tener en cuenta que los indicadores de ese documento tienen un carácter político ideológico más que económico propiamente dicho.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/voces/2023/09/26/libertad-economica-y-opresion-estadistica/>

Precios de exportación y crecimiento económico

En una anterior nota apuntamos que cuando se aplicó el modelo económico y social comunitario entre 2006 y 2018, la tasa de crecimiento del PIB por persona fue tres veces más alta que en el período liberal (1985-2003). Hay quienes podrían argumentar que este gran logro es atribuible a precios de exportación favorables entre 2006 y 2018, con respecto a esto va este artículo.

Fuente Original:https://www.lostmy.name/es/personalized-products/lost-my-name-book/preview?customisation_locale=es&gender=girl&name=Victoria&phototype=

Extracción directa de litio en Bolivia: Una convocatoria con incertidumbres

El 30 de abril de 2021, el panorama de la industria del litio en Bolivia parecía marcar un hito con la convocatoria internacional centrada en la Extracción Directa de Litio (EDL). Esta convocatoria tuvo como objetivo "establecer criterios para evaluar a empresas que dispongan de experiencia y tecnología, aptas para adaptarse a las salmueras de los salares de Uyuni, Coipasa y Pastos Grandes. El enfoque estaba en implementar nuevas tecnologías relacionadas con la EDL y en presentar alternativas para procesar otros elementos de valor comercial presentes en dichas salmueras". Esta iniciativa, liderada por el presidente del Estado boliviano, Luis Arce, prometió ser un punto de inflexión para la explotación de uno de los recursos más preciados del país, mostrando las supuestas ventajas frente a la tecnología tradicional.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/opinion/extraccion-directa-de-litio-en-bolivia-una-convocatoria-con-incertidumbres_341239

¡Hay que dinamitar la Aduana Nacional!

Nuestra Aduana Nacional tiene como misión "Contribuir al desarrollo económico del país mediante la recaudación aduanera... reprimiendo los ilícitos aduaneros en beneficio de la producción e industria nacional". Sin embargo la realidad es otra. Según la Cámara Nacional de Industrias, el contrabando en Bolivia es superior a los 3.300 millones de dólares anuales, triplicando su volumen en dos décadas. Además, está creciendo a un ritmo del 8% anual, más del doble que la economía nacional. Este fenómeno afecta a más de 39.000 industrias y 600.000 empleos en el sector industrial y provoca una pérdida de aproximadamente 930 millones de dólares en concepto de IVA y otros impuestos.

Fuente Original:<https://brujuladigital.net/opinion/hay-que-dinamitar-la-aduana-nacional>

Perfilan una ley contra el bloqueo

El bloqueo de calles, avenidas y carreteras es una de las medidas de presión más utilizadas hoy en día, como una forma de llamar la atención de las autoridades, locales, departamentales o nacionales; sin embargo, esta acción provoca demasiados perjuicios al grueso de la población.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/opinion/editorial/perfilan-ley-bloqueo/20230923225331921762.html>

Menos gas, más creatividad

En una conferencia dictada hace poco por el economista boliviano Daniel Agramont se expusieron las limitaciones del agotado modelo extractivista de Bolivia. Como él, son muchos los que destacan que estamos

entrando en una época de vacas flacas debido a la escasez de gas natural, nuestra principal exportación que sostuvo el crecimiento económico boliviano los últimos 20 años. Y todos coinciden en que es necesario encontrar maneras de diversificar la economía desprendiéndonos de esa dependencia histórica tan fuerte que tenemos los bolivianos de vivir de las rentas de nuestros recursos naturales no renovables; una "enfermedad" también llamada maldición de los recursos naturales, o la trampa del "rentismo".

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20230926/columna/menos-gas-mas-creatividad>



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook